

24 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA SELENE JOSEFINA SÁNCHEZ CRUZ.
PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:
TEMA: “COMISIÓN DE CULTURA Y CHIAPANEQUIDAD”.**

Con su venia diputado presidente, distinguidos compañeros y compañeras diputadas, ciudadanos y ciudadanas de Chiapas; medios de comunicación y a las diferentes plataformas sociales que nos siguen. Convencidos de que la cultura modela las identidades de las personas y refuerza la cohesión social, que también crea puentes entre grupos y personas, crea paz y es un agente económico significativo. Me complace que el pasado martes 22 de octubre, tuvimos el honor de llevar a cabo un evento trascendental para nuestro estado, la instalación de la Comisión de Cultura y Chiapanecidad, este momento no solo marca el comienzo de la historia de nuestro congreso, sino que también representa un paso firme hacia el reconocimiento y promoción de la identidad, y diversidad cultural que nos define como pueblo, es especialmente significativo resaltar que este importante proyecto lo ha iniciado un hombre maravilloso, un hombre que conoce, por qué, porque caminó, porque recorrió, nuestro Gobernador Electo Eduardo Ramírez Aguilar, quien ha mostrado un profundo compromiso con la cultura y la equidad en Chiapas, bajo su liderazgo hemos comenzado un camino que pone a la cultura en el centro de las políticas públicas, reconociendo que la identidad y el patrimonio cultural son elementos esenciales para el desarrollo de una sociedad más justa y equitativa. La cultura no solo es el reflejo de las expresiones artísticas o el folklor, sino que también, es el pilar fundamental que construye y moldea la identidad de una persona, de una sociedad y por supuesto de un estado, nuestra diversidad cultural es uno de los mayores tesoros que poseemos, en Chiapas es lo que nos distingue, lo que nos une y a su vez nos fortalece, a través de esta comisión tenemos la oportunidad y la responsabilidad de generar políticas que no solo preserven nuestras raíces, sino que impulsen el acceso equitativo a la cultura que aseguren la inclusión de todos los sectores y que promuevan la riqueza cultural de nuestras comunidades indígenas, afrodescendientes y mestizas. Agradezco profundamente

a mis compañeros legisladores, por su apoyo y confianza en este proyecto y al Gobernador del Estado Electo Eduardo Ramírez Aguilar, por su visión y liderazgo, invito a todos a sumarse a este esfuerzo, a trabajar de la mano por un Chiapas que valore, respete y promueva su cultura; y que garantice la equidad en todos los ámbitos de la vida pública y social, por eso y en vísperas de una tradición tan significativa como lo es el “Día de Muertos”, el próximo 29 de octubre, llevaremos a cabo una actividad especial en conmemoración una de nuestras tradiciones más importantes, más profundas hemos decidido enfocar en rescatar eso, por ello, vamos a tener una exposición de tres, de las culturas más importantes de Chiapas, la Maya a través de un Municipio como lo es Chamula, la Chiapaneca y la Zoque; quiero que cada uno de nosotros conozca, por qué se ponen los altares en cada una de estas culturas y para ello, les pido, una cosa, que ser chiapaneco nos lleva un compromiso más grande, la difusión que la gente pueda saber que vamos a estar llevando estas exposiciones estas muestras, porque hay mucha gente que no puede viajar que no tiene los medios, para ir un fin de semana, un puente a visitar esas tradiciones por eso, estamos convencidos que acercándolos a la capital la gente pueda conocer significativamente por qué, porque esa cultura no debe de morir. Muchas gracias.